

# Protokoll

Pfarrreiratssitzung 23.3.2022, 19.30 Uhr

großer Saal, Pfarrheim



ST. STEPHANUS  
Propsteigemeinde  
BECKUM

Anwesend: Propst R. Irmgedruth, R. Patzelt, M. Hugenothe, B. Kruse, S. Merckentrup, H. Mauermann, J. Kneißl, J. Riedl, A. Skowronski, L. Schlotmann, K. Wanger, M. Wibbeke, C. Weber, D. Thorwesten, J. Steinhoff, S. Janisch, S. Peitzmann, K. Wiechmann

Entschuldigt: V. Dinh, A. Junker, C. Deing

## Top 1: Begrüßung

Frau Patzelt, 1. Vorsitzende, begrüßte alle Anwesenden recht herzlich.

## Top2: Einstimmung durch Monika Hugenothe

## Top3: Genehmigung des Protokoll vom 8.2.2022

Es gab keine Ergänzungen zum Protokoll vom 8.2.22 und wurde einstimmig genehmigt

## Top4: Aufnahme des berufenen Mitglieds Kai Wiechmann in den PR

Kai Wiechmann (Pfadfinder) wurde einstimmig als berufenes Mitglied in den PR aufgenommen

Auf die Frage, wer aus dem pastoralen Team im PR wahlberechtigt ist, gab Propst Irmgedruth bekannt, dass Herr Wibbeke und Frau Riedl wahlberechtigt sind.

## Top5: Vorstellungsrunde

Da viele neue Mitglieder im PR tätig sein werden, stellten sich alle in der 1. Sitzung des PR vor.

## Top6: Flüchtlingshilfe – Was können wir tun?

Die ersten Flüchtlinge (ca. 120 Personen – Familien mit Kindern) sind aus der Ukraine in Beckum eingetroffen und sind in Familien untergebracht. Das Schwesternhaus des Elisabeth Hospital wird der Stadt für die Unterbringung von Flüchtlingen zur Verfügung gestellt.

Anja Junker, Verbundleitung der Kath. Kindergärten hat bereits in den Kindergärten abgefragt, ob Kinder aus der Ukraine dort unterkommen können. Bedingt durch einen hohen Krankheitsstand in den Einrichtungen, liegen noch keine Ergebnisse vor.

Der PR diskutierte darüber, ob Räume im Pfarrheim oder im Martinshaus als Anlaufpunkte für die Flüchtlinge bereit gestellt werden sollten, damit Sie sich mit Gleichgesinnten austauschen können.

Man sollte erst einmal eine Analyse erstellen, Was braucht Ihr? Was können wir für Euch tun?

Auch sollte die Helfer gefragt werden, wie wir Sie in Ihrer Arbeit unterstützen können. Ein Erfahrungsaustausch wird als sinnvoll erachtet.

Am 3.4. findet im Pfarrheim St. Stephanus ein Angebot für Flüchtlinge unter der Leitung der Ukraine Hilfe Beckum e. V. statt. Hier wird die erste Begegnung stattfinden. An diesem Termin werden Ludger Schlotmann, Monika Hugenroth und Sandra Janisch teilnehmen. Ein Bericht folgt!

**Ziel:** Aktive Unterstützung bei der Hilfe nach Analyse des Erfahrungsaustausch gewährleisten

#### Top 7: Ostern 2022

Das aktuelle Corona Upgrade vom Bistum Münster liegt vor. Da dieses noch nicht für die Osterfeierlichkeiten aussagekräftig ist, wird das Upgrade am 02.04.22 erwartet. Der Krisenstab wird nach Vorlage Ostern 2022 planen. Ab diesem Wochenende kann mit Maske wieder gesungen werden.

Der PR hat beschlossen die Agape Feier in diesem Jahr noch nicht durchzuführen.

**Ziel:** Osterfeierlichkeiten in St. Stephanus planen und durchführen auf Grundlage der aktuellen Corona Regeln

Die islamische Gemeinde hat angefragt, ob die Pfarrgemeinde St. Stephanus zum Fastenbrechen den Saal des Pfarrheims zur Verfügung stellt. Diesem wurde durch den PR zugestimmt. Es wird jedoch empfohlen, dass zur Veranstaltung die Besucher einen Coronatest nachweisen.

#### Top 8: Verschiedenes

Markus Wibbeke berichtet, dass er sich in Ausbildung zum Diakon befindet und im nächsten Jahr zum ständigen Diakon geweiht wird. Der PR freut sich und wünschte Ihm alles Gute.

Stefan Peitzmann berichtet, dass das Ameland Ferienlager mit 66 Plätzen voll ist. Für das Sauerland Lager sind noch ca. 20 Plätze frei. Man ist aber guter Dinge, dass noch Anmeldungen eingehen.

Kai Wiechmann erklärt, dass ein Sommerlager der Pfadfinder on Planung ist. Dieses gilt auch für die Messdiener, Lt. Julia Steinhoff.

Da am 1. Mai keine Werksmesse stattfinden wird, wurde auf der gemeinsamen Sitzung PR/KW vorgeschlagen, dass man der Gemeinde mit Rad eine Kapellenroute anbieten sollte. Lt. Bernd Kruse ist dieses in Planung und Vorbereitung.

Propst Rainer Irmgedruth berichtet, dass in diesem Jahr mehrere Jubiläen geben wird:

100 Jahre Liebfrauen

500 Jahre Quirinuskapelle

20 Jahre Friedenslicht in Beckum

Christian Weber würde es befürworten, wenn der gesamte PR an einer Präventionsschulung teilnimmt und jeder ein erweitertes Führungszeugnis vorlegt. Diesem wurde vom PR zugestimmt.

Christian Weber regte an, dass auch die Gemeinde St. Stephanus ihr Votum für die Nennung der Grundschule Mitte mit der Namensgebung Ketteler-Grundschule abgeben sollte. Hier wird ein Schreiben von Sandra Janisch und Propst Rainer Irmgedruth vorbereitet und an die Schulleitung übermittelt.

In den letzten Tagen wurde ein Kastanienbaum neben dem Fußballtor im Garten des Pfarrheims gepflanzt. Diese soll als Symbol für den Kirchenvorstand stehen. Auch für den PR wird eine Akazie gepflanzt. Der Standort neben dem Tor ist nicht gut, da die Jugendlichen die Wiese zum Fußball spielen nutzen. Der Baum wird wieder ausgepflanzt und ein neuer Standort gesucht.

Wenn der Baum für den PR gepflanzt wird, sollen Mitglieder des PR anwesend sein um eine Pressebericht zu erstellen.

Stefan Peitzmann berichtet, dass die z. Zt. durchgeführten Sonntagsabendgottesdienste „Innehalten unterm Kreuz“ positiv von der Gemeinde bewertet werden und es wünschenswert ist, dass diese besonderen Gottesdienste auch Sonntags morgens angeboten werden. Das pastorale Team wird dieses auf eines der nächsten Dienstbesprechungen mit aufnehmen.

Am 09.04.2022 findet in der Zeit von 14.00 – 18.00 Uhr ein gemeinsamer Workshop des PR im Pfarrheim statt. Abschluss wird der Samstagsabend-Gottesdienst in der Kirche sein. Aus terminlichen Gründen können Sandra Janisch, Christian Weber und Markus Wibbeke nicht teilnehmen.

Die Sitzung endete um 21.10 Uhr

Zu Protokoll genommen: Bernd Kruse